

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 8.—La Aparicion de San Miguel ar
cángel.

Lunes 9.—San Gregorio Nacianceno obispo y
doctor.

Martes 10.—S. Antonino arzobispo de Florencia.

Miércoles 11.—Santos Florencio y Eudaldo mártires.

Cultos

Domingo 8.—La Misa y oficio divino son de la Fiesta en honor de la Santísima Trinidad por la Conversion de los Godos, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 4 despues de Pentecostes.

En la Catedral fiesta en honor de la Santísima Virgen Reina de las Flores, con sermon por el R. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Beneficiado, por la tarde Procecion solemne de Rogativas.

En el Rosario continua la Oracion de 40 horas, esponiendo S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media, al mismo tiempo se practica la devocion del Mes de María.

En San Francisco homilia por R. Sr. Ecónomo.

En San Agustín, los Congregantes de San Luis Gonzaga tienen la Misa de Comunión á las 7 y media; á las 3 y media de la tarde ejercicio.

En la misma Iglesia al anocheecer visita á Nuestra Señora del Carmen.

Lunes 9.—La Misa y oficio divino son de San Gregorio Nazianceno Obispo, confesor y doctor, con rito doble, color blanco.

Martes 10.—La Misa y oficio divino son de San Antonio obispo y confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Gordiano y Epimaco mártires.

En San Francisco despues del Rosario ejercicio de los trece martes en honor de San Antonio de Padua.

Miércoles 11.—La Misa y oficio divino son de San Pio V Papa y confesor con rito doble, color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

LA DEVOCION A LA SANTÍSIMA VIRGEN MARÍA

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la devocion á María llegue á ser cada vez más y más fructuosa entre los socios de nuestro Apostolado.

PROPÓSITO

Rogar al Corazon de Jesús por la intercesion del Corazon de María.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las actuales necesidades de España.

2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.

25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-

cion de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Impresiones de un parisien en los Estados Unidos

De un interesante artículo publicado con este epigrafe en «Le Figaro», tomamos los siguientes párrafos, que retratan el modo de ser de nuestros buenos amigos los yankees.

Dice asi, despues de narrar su visita á Mac Kinley:

«Entré en el Capitolio, como habia entrado en la «Casa blanca».

»Ni un portero, ni un ujier, nadie que me preguntase quién era y á dónde iba; tanto, que me quedé perplejo sin saber á dónde dirigirme.

»Todas las puertas estaban abiertas, y el salon de conferencias, adornado de cuadros y bustos de mediano valor, estaba completamente desierto, y asimismo desiertos los demás salones y pasillos.

»Por fin encontré un criado delante de un censor y le entregué mi tarjeta de periodista frances, rogándole la pasase al presidente de la Cámara, y al cabo de pocos momentos volvió con la orden de conducirme á la tribuna del presidente, de la Camara, y al cabo de pocos momentos volvió con la orden de conducirme á la tribuna del presidente, donde me instaló admirablemente para ver y oír todo lo que ocurra.

»Que buena estrella me ha guiado?

»Precisamente caí yo allí el mismo dia de la famosa sesion en la que el Congreso votó por aclamacion los 50 millones de dollars destinados á la defensa nacional.

»Podia haber estado dos años en Washington sin encontrar ocasion tan propicia para conocer costumbres americanas.

»Sesion inolvidable; gritos, aplausos, ruido espantoso, arengas inflamadas, y, sobre todo, un entusiasmo sin igual!

»Cada representante, tumbado en un sillón y con un inmenso cigarro en la boca, gestitula y vocifera. Unas veces sentado y otras de pié, pronuncia su discurso, inmensas «horras» estallan haciendo temblar la cúpula del Congreso.

»El presidente, congestionado, loco, no sabe á dónde atender, y golpeaba furiosamente á puñetazo limpio su pupitre.

»En el hemiciclo no hay ni un ujier. En cambio, niños de ocho á diez años (como los de cualquiera empresa postal), hacen el servicio con perfecta regularidad, llevando los tinteros, plumas, papel etc.

»Los llaman pajes y generalmente son hijos de los diputados, y cuando no tienen que hacer juegan y retozan detras de los sillones.

»Un senador me dijo hablando de esto:

—«Es lo mas natural! Este palacio pertenece á todos, ¡Los niños deben estar como en su casa, puesto que son ciudadanos americanos».

Las defensas de Filipinas

Cavite y Manila, que son las plazas más importantes, cuentan con suficientes elementos para repeler cualquier ataque del exterior. Las baterias estan en perfecto estado. La que se comenzó á construir hace tiempo en la Punta Sanlegley de Manila, esta terminada y perfectamente artillada.

Las fuerzas con que contamos en aquellos mares son respetables; como pueden verse por la siguiente relacion de barcos:

«Isla de Cuba», crucero protegido de segunda.

«Isla de Luzón», idem idem idem:

«Castilla», idem no protegido de primera.

«Reina Cristina», idem idem idem:

«Antonio Ulloa», idem idem de segunda:

«Juan de Austria», idem idem idem:

«Velasco», idem idem idem.

«Quiros», cañonero de segunda:

«Villalobos», idem idem:

«Manileño», idem idem:

«Mariveles», idem idem:

«Mindoro», idem idem:

«Panay», idem idem:

«Albay», idem idem:

«Calamianes», idem idem:

«Leyte», idem idem.

«Arayat», idem idem.

«Bulacan», cañonero de tercera:

«Callao», idem idem.

«Paragua», idem idem.

«Samar», idem idem.

«Vasco», idem idem.

«Gardoqui», idem idem:

«Otálora», idem idem.

«Urdaneta», idem idem:

«Almonte», idem idem:

«Coicuera», idem idem.

«Lanao», lancha cañonera.

«General Blanco», idem idem:

«Colón», idem idem.

«Cebú», transporte.

«Manila», idem.

«General Alava», idem.

No serian justas ni neutralés

No lo serian, no, las potencias extranjeras que intentaran arrebatar nos la eficazísima arma del corso; equivaldría ese despojo á dejar inerme á un hombre honrado entre bandidos armados hasta los dientes:

España no puede renunciar á ese medio de combate, ni al derecho de visita que á ninguna nacion sinceramente neutral perjudica: si los buques mercantes no conducen contrabando de guerra ¿qué obstáculo pueden oponer á ser visitados? La negativa debe infundir sospecha.

Quien no tiene mancha no necesita greda: El corso con todas sus consecuencias se impone.

¡Curso y exterminio contra los enemigos de España!

Los yankees no quieren el corso con los cor-

sarios, pero son ladrones en grande y en pequeño, y no esperan á que se rompan las hostilidades para ejecutar actos de rapiña.
¡Corso y mas corso en ellos!

Noticias nacionales.

Patriotismo del clero de Malaga.—Ha dado de él elocuente prueba por el acuerdo de que se da cuenta en la siguiente comunicación:

«Excmo. Sr. Presidente de la Junta auxiliar de la suscripción nacional de Malaga.

«Reunido el clero catedral y parroquial de esta ciudad, en representación del de toda esta mi amada diócesis, hoy, á las doce de su mañana, bajo mi presidencia, con motivo de las aflictivas circunstancias en que se halla nuestra Patria, ha acordado dar mensualmente á la suscripción nacional, abierta en 14 de los corrientes, con la cantidad de cinco mil pesetas mientras dure la guerra con los Estados Unidos, cuya cantidad entregará el señor Habilitado á V. E. para que, á su vez, lo haga en la sucursal del Banco de España en esta plaza.

«Al tener el honor de participar á V. E. tan patriótico sacrificio, ha de permitirse hacerle presente que, dado el corto numero este clero, por no ser más que ciento treinta parroquias las de esta diócesis, resulta que las 5,000 pesetas mensuales, unidas á las que viene cediendo generosamente á las necesidades del Estado, constituye próximamente la cuarta parte de su asignación.

«Dios guarde á V. E. muchos años. Malaga, 21 de Abril de 1898.—Juan, Obispo de Málaga.»

Asi debe hacerse.—En fervorosa procesion trasladóse en Zamora, desde San Vicente á la Catedral, la imagen de la Virgen nuestra Madre de las Angustias. *A los pies de la Virgen juró el pueblo la bandera española.* Acompañó el pueblo entero con las luces, á pesar de la lluvia. Al llegar á la Catedral, el venerable Prelado dirigió la palabra á los fieles. Estuvo elocuente hablando de las grandezas de España: vituperó á los yankees. El pueblo entusiasmado, prorrumpió en vivas á la Virgen, á España, al Ejército y al Prelado, Su Ilma. fué abrasado al descender de la cátedra sagrada.

Asi se preparaban nuestros antepasados para tomar parte en las batallas que terminadas en triunfo, tanta gloria dieron á nuestra queridísima España.

Como el pueblo de Zamora, deberíamos jurar la bandera patria á los pies de la Virgen, cuyos auxilios hemos de implorar para el Ejército y la Armada.

Ofrecimiento patriótico.—Ante la gravedad de las circunstancias porque atraviesa nuestra Patria, la Congregación y Circulo de San Luis Gonzaga, de Madrid, compuesta en su totalidad de jóvenes españoles, aparte de contribuir en la medida de sus fuerzas al éxito de la suscripción nacional, se ha ofrecido con el mayor entusiasmo á formar con individuos de su seno un contingente que, equipado á sus propias expensas, prestaría servicio militar donde y como el Ministro de la Guerra se sirviera disponer en defensa del honor y del pabellón de España.

—En la Habana circuló la noticia de haber desembarcado en Guanabacoa, una expedición filibustera mandada por Lacret, compuesta de 500 negros. El general Parrado salió con fuerzas á reconcer la costa.

—Cálculase que de Bilbao podrian salir en corso 20 buques con excelentes y valerosísima tripulaciones.

Se han recibido noticias de Cienfuegos comunicando que tres cruceros norteamericanos trataron de bombardear á dicha población no haciendo blanco ninguno de los proyectiles, pues cayeron todos ellos á cuatro millas de distancia.

La población presenció el simulacro de bombardeo desdeñosamente.

Madrid, 2, 12 n.—El Gobierno ha recibido un telegrama del general Augusti comunicando que la escuadra yankee ha dado un plazo de cuatro horas para que haga entrega de todo el material de guerra y rindan la plaza.

El general Augusti ha contestado á esta intimación como la dignidad y el amor patrio aconsejan.

El capitán general de Manila pide con urgencia instrucciones y manifiesta su temor de que el enemigo consiga incomunicarle con España cortando el cable.

Madrid, 2, 2-30 t.—Telegramas de New York comunican que Mac Kinley ha dado orden al almirante Sampson de bombardear todo los puertos de la isla de Cuba que sea necesario, con objeto de facilitar los grandes desembarcos de tropas yankees que se tienen preparados.

Madrid, 2, 3 t.—Se ha recibido un telegrama oficial de Cuba manifestando que un acorazado y tres barcos de pequeño porte yankees, intentaron desembarcar en la playa de Herraderas, no consiguiéndolo gracias á que las tropas, los voluntarios y el vecindario en masa, acudió á la playa haciendo un nutrido fuego de fusilería contra dichos buques.

Los ministros reunidos en Consejo han acordado ordenar al general Blanco evita en lo sucesivo se repitan casos tales como el ocurrido en el apresamiento del vapor «Agonauta», absteniéndose en adelante de embarcar tropas, armas y municiones á bordo de buques mercantes.

Han acordado igualmente los ministros aumentar los derechos de exportación.

La escuadra yankee es dueña de la bahía de Cavite, preparándose para efectuar un desembarco en varios puntos simultáneamente, de repartir armas entre los naturales que quieran sublevarse contra España.

Los yankees se limitarán á entenderse con la gente que quiera sublevarse.

El gobierno se ocupa en estudiar el medio de restablecer la comunicación con Manila que está incomunicada por haber cortado el cable los yankees.

Con motivo de dicha incomunicación no se tienen noticias de lo ocurrido en la capital del archipiélago filipino.

El «Gaulois», importante diario que se publica en París, atribuye la victoria de los yankees en Filipinas á la superioridad de sus barcos en el andar, al perfeccionamiento de la artillería que montan y á los nuevos proyectiles de petroleo que usan.

Gacetilla.

Hoy honramos nuestras columnas con la publicación de la siguiente hermosa alocucion que inserta el «Boletín eclesiástico» de hoy, y que dice así:

POR LA PÁTRIA.

MENORQUINES:

Las repetidas é incalificables vejaciones de que ha sido objeto nuestra querida España por parte de la orgullosa república de los Estados Unidos de América, aguantadas por nosotros con una calma que de haber durado mas tiempo se hubiese traducido por cobardía; la agresión injusta con que la demagogia yankee pretende robarnos á mano armada nuestras colonias, atropellando las leyes divinas y humanas que garantizan el derecho de propiedad, obligan á la hidalga nación española á desplegar al viento su inmaculada bandera para contestar á la guerra con la guerra, y recogido el guante que desde Washington nos arrojan los modernos cartagineses nos hemos levantado unánimes y decididos todos los españoles, para defender á la madre Patria como en los tiempos antiguos la defendieron Numancia y

Sagunto y en los modernos Gerona y Zaragoza.

En trance tan solemne, en tan supremas circunstancias es un deber sagrado, que por igual nos obliga á los hijos de esta legendaria tierra, el de ofrecer vidas y haciendas por la Patria, porque todo es suyo cuando de todo necesita. Los que no tienen otra cosa que ofrecerle mas que la sangre de sus venas se la han dado abundante y generosa y están dispuestos á darle mas, mientras les quede una gota, que nunca los españoles supimos regatearla enfrente del enemigo.

Pero el nervio de la guerra es el dinero y de él se necesita mas en las guerras modernas que en las antiguas, y mucho mas cuando han de sostenerse á larguissimas distancias como en los actuales momentos en que tenemos que pelear en los antipodas y en el mar de las Antillas.

No es mucho pedir que la contribucion del dinero sea tan pródiga como la de la sangre, y España cuyos sentimientos patrióticos han despertado unánimes y vigorosos en cuanto la mano del extranjero se adelantó osada para mancillar el honor de sus pabellones, ofrece con admirable concierto de todas las voluntades cuanto posee y cuanto le queda para el fomento de nuestra Marina militar y para los gastos de la guerra.

En vista de este arranque de generoso desprendimiento el Gobierno de S. M. «queriendo ordenar los movimientos del esfuerzo individual, concertar las iniciativas particulares, organizar las manifestaciones de la actividad privada» ha publicado un Real Decreto por el que se abre una Suscripción Nacional, á los indicados fines, disponiendo que ademas de la Junta Central de Madrid se constituyan Juntas auxiliares en todas las capitales de provincia bajo la presidencia de los Obispos y Juntas locales en todos los pueblos de la península y sus islas adyacentes.

En cumplimiento del susodicho Real Decreto la Junta provincial de Baleares nos ha confiado el honoroso encargo de iniciar y fomentar en Menorca la referida Suscripción Nacional y de ponernos al frente de cuantos trabajos se realizen con tal objeto, encargo que gustosísimos cumplimos acordando lo siguiente:

1.º Se constituye en la isla de Menorca una Junta auxiliar compuesta de las primeras autoridades militares, civiles, judiciales y administrativas bajo nuestra presidencia.

2.º En cada pueblo de la Isla se nombrará una Junta local compuesta del cura párroco mas antiguo, del Presidente del Ayuntamiento, del Juez municipal y de uno de los mayores contribuyentes.

3.º Estas juntas procederán por cuantos medios honestos les sugiera su patriotismo á iniciar y fomentar la suscripción Nacional en sus pueblos respectivos.

4.º Los señores curas y encargados de las Iglesias de esta Diócesis harán cuestaciones y colectas en las funciones religiosas mas concurridas cesando hasta nueva orden cualesquiera otras, escepto las que tienen por objeto el socorro de los pobres.

Los donativos se entregarán en la Depositaria del Ayuntamiento respectivo ó en nuestra Secretaría de Cámara.

De todo lo que se recaude se nos dará cuenta semanalmente para que se publique en el Boletín eclesiástico de la Diócesis, en el oficial de la provincia y en la Gaceta de Madrid.

No ignoramos, amados menorquines, la crisis económica por que estais pasando, la estrechez con que os obligan á vivir la paralización de vuestras industrias y la depreciación de los valores públicos; no importa, vuestro acendrado patriotismo os hará sacar recursos hasta de la misma pobreza y el mundo admirará con el valor heroico de nuestros ejércitos de mar y tierra la generosidad de los españoles.

Ciudadela 2 de Mayo de 1898.

† SALVADOR, OBISPO DE MENORCA.

Documentos episcopales.—En el «Boletín oficial» de este Obispado, correspondiente á la fecha de hoy, nuestro Excmo. Prelado el Sr. Obispo de Menorca, dirige una elocuente exhortación á sus amados diocesanos excitándonos á la oración en las presentes difíciles circunstancias que atraviesa nuestra Nación, para implorar del cielo el auxilio divino como remedio de nuestros infortunios. A continuación dirige además nuestro venerable Prelado una sentidísima alocución á los menorquines, interesando nuestros sentimientos patrióticos, para contribuir en la medida de nuestras fuerzas á la suscripción nacional, que se ha abierto con el fin de fomentar nuestra Marina y sufragar los gastos que ocasione la guerra.

En esos elocuentes documentos episcopales de nuestro dignísimo Sr. Obispo Dr. Castellote, vemos la briosa y entusiasta alocución del bizarro caudillo que arengó á sus tropas recordándoles sus más preclaros timbres, no menos que la arrebatadora voz del celosísimo Pastor de las almas, exhortando cariñosamente á todos sus diocesanos á que oren cual otros Moisés en la colina del Templo, mientras que los Josués de nuestro ejército pelean á su frente arrojando las huestes enemigas.

Suscripción Nacional.—Correspondiendo gustoso el reverendo Clero de esta ciudad á la indicación de S. E. el Sr. Obispo de esta Diócesis, respecto á coadyuvar á la suscripción Nacional para los gastos de la guerra, ha cedido un día de haber mensual al indicado objeto, no obstante, el concurso que siempre ha prestado y sigue prestando dicha clase para el socorro de los pobres en esta ciudad, según la medida de sus fuerzas se lo permitan.

Bienvenido.—El jueves llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Blás Sanchez Avelan, General de Brigada, á quien corresponde el mando de las fuerzas destacadas en esta ciudad del Batallón de Leon y la batería de artillería, más la fuerza del Batallón inmemorial del Rey que guarnece los pueblos del interior.

Nuevas fuerzas.—Dícese que en Madrid va á sortearse un nuevo regimiento que será destinado á Mallorca ó Menorca.

Cocina económica.—Ayer inauguróse el procedimiento de cocina económica para dar comida á los pobres de esta ciudad.

Mosaico.—En estos días se ha colocado sobre la puerta de la artística Iglesia de María Auxiliadora un hermoso mosaico gótico en el que se hallan enlazadas las dos letras iniciales del título de dicha Iglesia, rodeadas de bonitos dibujos. Ese mosaico ha sido ejecutado en Valencia y costeado por nuestro Excmo. Prelado en sustitución de otro dibujo de piedra que no guardaba armonía con el estilo gótico de la fachada.

Procesión solemne de Rogativas.—Según referencias, revestirá mucha solemnidad, la Procesión de Rogativas, que saldrá mañana de la Catedral, con la Imagen de la Santísima Virgen del Rosario. Oficiará en ella de Pontifical, el Excmo. Sr. Obispo y asistirá la M. I. Corporación Municipal, presidida por el Excmo. Sr. General Gobernador de la Plaza y todas las Autoridades. El Estandarte del Santísimo Rosario, será llevado por el Sr. Coronel del Batallón de León de guarnición en esta. Han sido invitadas todas las Asociaciones y Cofradías, y creemos será muy numerosa la asistencia de estos católicos habitantes.

Por las presentes necesidades de la Patria.—Desde mañana, se celebrará todos los días por el Rdo. Clero, mientras dure la guerra, una Misa en el Altar de la Purísima de la Catedral, á las 7. Se aplicará el Santo Sacrificio, por las necesidades actuales de España, respondiendo así á la iniciativa del Excmo. Sr. Obispo en su Circular del día 2 del actual.

Misa de Comunión.—El próximo domingo á las siete y media tendrán los H. H.

Terciarios Misa de Comunión en la Iglesia de S. Francisco. Por la tarde con motivo de la procesión se suspenderá el ejercicio acostumbrado.

FLORES Y LÁGRIMAS.

El risueño y simpático mes de Mayo, lleno de flores, lleno de encantos, de luz y de hermosura, se ha convertido para España, en un mes de negrura y de sombras, de pena, de angustia y quebranto, de suspiros y de lágrimas.

¿Y como no, si España, sufre el tremendo azote de la guerra, con el hambre, zozobras y miseria, que lleva tras sí, esa hija de las pasiones humanas? ¿Quién no sufre hoy en España? ¿quien no tiene lacerado el corazón por presentimientos tristes, tristísimos, de crueles y sombrías incertidumbres, quien no llora, quien no ora? No ya flores, sino *lágrimas* es lo que hoy podemos ofrecer á Maria, cuyo es este mes primaveral y ante cuyos altares miles de miles de fervorosas oraciones se elevan, desde Menorca hasta el Atlántico, desde Irún á Tarifa, salidas de los pechos de los españoles sus hijos, que recordando la protección que les dispensara su Inmaculada Madre y Patrona, en cien combates, cuya gloriosa relación no cabe en las páginas de la Historia, de Ella esperan auxilio, amparo y defensa en la presente difícil situación. Si; al lado del estruendo imponente del combate, y formando marcado contraste con el silbar de las balas y el estallido de los cañones, se oye el suave murmullo de esas fervorosas plegarias que de todos los puntos de España (dulce es recordarlo) se elevan incesantemente á Maria, á la Reina de las Victorias. *Flores con lágrimas*, son realmente esas públicas y solemnes rogativas; *flores*, porque su aroma sube hasta el Cielo; *lágrimas*, porque van regadas con el llanto; *flores*, porque las inspira la fé, la confianza, el amor de los españoles por su Dios, por su Patria, por su Madre... *lágrimas*, porque son efecto de la pena, que no pudiendo contenerse en el corazón, sale por los labios y por los ojos....

¡Acéptalas Madre nuestra, y recíbelas como demostración ostensible de nuestra fé y de nuestra confianza en Ti! las *flores* que en este año depositamos á tus pies, no las esmalta el rocío de la fresca mañana de primavera, sino el incesante rocío que goteando de nuestros ojos, va á caer sobre esas flores, desde donde las recogen los ángeles para presentártelas á Ti. Ofrecelas Tú, á tu Hijo Divino, y pídele perdón para tu España, que de rodillas ante tu Altar te pide no la dejes. Mucho valen esas lágrimas acompañadas de la oración, del arrepentimiento y de la fé, ante el trono del Altísimo.

Y cuando mañana, Ciudadela entera, con su amado Obispo, venerable Clero y beneméritas Autoridades, se agrupe en torno de tu Imagen, y eleve hácia Ti, aquella para tí tan grata plegaria del Santo Rosario, con el cual vencimos en Lepanto, bajo tu amparo y visible protección, escucha Madre nuestras súplicas, y tiende tu mano á la España suplicante, y cubre bajo tu manto protector á esa isla de Menorca, que ante la negra perspectiva del porvenir, no tiene otro motivo de confianza, que tu maternal protección.

¡Oh María, Patrona de los españoles!

por nuestros soldados y marinos, rogad á Dios.

Por los que sufren y mueren en la lucha, rogad á Dios.

Por sus desconsoladas familias, rogad á Dios.

Por el acierto en nuestros gobernantes, rogad á Dios.

Por la destrucción de la infame Masonería, causa y autora de nuestra desgracia, rogad á Dios.

Reina del Santo Rosario, auxilio de los cristianos. Patrona de España, interceded por nosotros.

Protectora y Tutelar de Menorca, rogad por nosotros, salvadnos y defendednos.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 7.—4'30 m.

Reina agitación en Bilbao entre algunos círculos mineros. Se han subido los jornales.

En algunos puntos de Castilla ha habido alborotos ocasionados por la carestía del pan.

En California (Estados Unidos) se activan los preparativos para ayudar á la escuadra yankee que se halla en Manila y llevar allá material, hombres, municiones y viveres.

Madrid 7.—4'30 m.

El telegrama oficial de la Habana participa que en Pinar del Rio el Coronel Godoy batió la partida del cabecilla Nuñez, causándoles nueve muertos, entre los cuales figura el mismo importante jefe insurrecto.

En otros encuentros han muerto 45 rebeldes y hemos tenido nosotros 26 heridos.

Madrid 7.—4'30 m.

La Habana continúa sin novedad. Entró en el puerto, burlando el bloqueo de los yankees; la fragata mercante francesa «Paris».

Se ha desmentido que los norteamericanos desembarcaran en Puerto Rico.

Madrid, 7.—4'30 m.

Comunican de Cayo Hueso que el momento de enflar el puerto de la Habana el trasatlántico «Laffayette», capturó el «Indianapolis» después de perseguirlo y abordarlo. El «Laffayette» intentó ganar el puerto y le obligó á detenerse la sección de marineros que debió embarcar en él el barco norteamericano; escoltándole hasta Cayo Hueso.

Firmeza heroica

Pocos ejemplos de verdadera firmeza existen que superen al que mostró el marino español Cosme Damian de Churruca en el combate de Trafalgar el 21 de Octubre de 1805.

El célebre expedicionario de Magallanes y de Méjico; el autor de tantas obras útiles á la ciencia que demuestran asombroso conocimiento de filosofía, matemáticas, astronomía, milicia y disciplina militar; del atlas marítimo de las Antillas; de treinta y cuatro cartas esféricas y mapas geométricos, etc., murió lleno de gloria en el combate en que murieron el almirante inglés Nelson y tantos otros héroes, como el célebre duque de Gravina, teniente general de la Marina española.

El espíritu íntegro y tenaz de Churruca queda demostrado elocuentemente en lo que escribió á un amigo suyo poco antes de zarpár de Cádiz con la escuadra: Si oye usted que ha sido tomado mi navío, crea usted firmemente que he muerto.

Y así fué. Aquella voluntad de hierro, puesta á prueba en muchas ocasiones, y sobre todo en el sitio de Gibraltar, cuando arriesgó su vida para recoger á los heridos de las baterías flotantes que destruyeron los ingleses, jamás cedió en el cumplimiento de los deberes que le encomendó la patria, y menos que nunca en aquel memorable día.

Mandando el «S. Juan Nepomuceno», sostuvo un enérgico combate por espacio, de siete horas contra seis navíos ingleses causándoles terribles destrozos, y no se atrevieron á abordar en el navío español á pesar de la carnicería y destruccion que en él hicieron.

Churruca mismo dirigió los disparos y ordenaba personalmente las maniobras, con la cabeza descubierta ante la lluvia de balas y de metralla del enemigo, que se asombraba de tan heroica firmeza en el marino español, y para consumir esa firmeza mandó clavar la bandera en el mástil para no arriarla jamás.

A las tres horas de combate, una bala de cañón le arrebató una pierna, y, resistiendo el horrible dolor que sentía, mandó traer una barrica de harina; el mismo colocó el extremo del miembro destrozado en la harina para contener la hemorragia, y en esta actitud se sostuvo firme, dirigiendo el combate y haciendo mucho daño al enemigo hasta el último instante de su vida.

Los ingleses se apoderaron del casco del «San Juan Nepomuceno» y, pasmados de la valentía y firmeza de Churruca, lo llevaron como una reliquia á Gibraltar, donde lo conservan, obligando á descubrirse al visitante que desee entrar en la cámara del ilustre marino, cuyo nombre aparece en una lápida sobre la puerta con letras de oro.

Noticias varias

El año 1900 se verificará en Paris una Exposición del arte cristiano. A este proyecto, cuyas bases establecieron en el Congreso católico de Milán se han adherido ya trece Cardenales y trescientos obispos de diversas naciones, y se esperan adhesiones de todo el episcopado católico. El proyecto es acogido con entusiasmo en todas partes y creese que la Exposición resultará magnífica y superará á cuantas se han celebrado en su clase, tanto por el número como en la calidad de los objetos que se exhibiran en ella.

Convocados por el Ministro de Ultramar, reunieron ayer en el Ministerio los procuradores de las Ordenes religiosas de Filipinas.

El objeto del Señor Moret, era conocer la disposición en que se encontraban las citadas Ordenes religiosas, en lo referente á la guerra, hispano americana.

Los procuradores, que ya tenían instrucciones de sus Ordenes respectivas, contestaron que se hallaban dispuestos á dar hasta el ultimo peso de sus arcas, la ultima joya de los altares y el ultimo saco de arroz de sus graneos.

Servicio telegráfico especial de EL VIGIA

(Para los suscritores del Interior)

Madrid 5.—5 mad.

Londres.—Despachos de Manila que son los últimos expedidos antes de la rotura del cable y que alcanzan la fecha del día 2 de Mayo hasta las ocho de la noche, comunican que reina tranquilidad en la plaza.

Madrid 5.—5 mad.

Paris.—Corren rumores de que España ha solicitado la mediación de Rusia, Francia y Austria.

En Nueva-York ha causado gran sensacion el anuncio de retirada del Consul inglés en Washington.

Madrid 5.—5'40 mad.

Habana.—La prensa publica comunicados de los pasajeros del «Argonanta» detenido por los yankees. En ellos afirman que los norte-americanos asaltaron la sentina rompiendo los equipajes y robándoles dinero y alhajas.

Madrid, 5.—5'40 mad.

Sin noticias de Manila. Espèranse detalles á la llegada á Hong-Kong de los vapores ingleses.

Dicen de Bruselas que Don Carlos de Borbón ha declarado que reprobará cualquier movimiento carlista en España.

Madrid 5.—5 mad.

Por noticias de Cayo Hueso se sabe que después de proveerse de carbón la escuadra norte-americana salió al mando del almirante Simpson con rumbo á Puerto-Rico.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

GRAN CERERÍA

ESPECIALIDAD en CIRIOS, BLANDONES, HACHAS, CANDELAS y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfeccion al peso, forma y gusto de cada pais en **ceras puras de abejas** garantida para el culto católico, y con buenas mezclas de varias clases y preeios. «Sin humo, olor, ni derrame carbón.» BLANQUEO DE CERAS en gran escala, puras sin mezcla. CERAS AMARILLAS de todas procedencias. Cerecina, Parafina, Estearina, etc., etc.



Fábrica de bujías ESTEARICAS Y TRANSPARENTES, BLANCAS Y COLORES de todas clases y varios preeios. Cirios y blandones estearicos de todas dimensiones.—Casa fundada en 1858.

Expediciones á todos los puntos de la Peninsula y Ultramar.

MECHA INSTANTÁNEA PARA ILUMINACIONES

12 MEDALLAS de primera clase Diploma de honor

SALVADO Y SALA

PRINCESA. 40 BARCELONA Teléfono 428

Se remiten notas de preeios y catálogos ilustrados gratis.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 cèns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. stá en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artisticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 cèns.

Devocionarios, grande y variado surtido á preeios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramatica infantil, coleccion de piezas representables á 25 cèns.

Estampas, emblemas, alegorias y rosarios.

Encuadernaciones de todas clases y preeios